

Nom et coordonnées de l'école EMPU Les Lutins 1 rue Prince Noir  Commune : 33114 LE BARP	PROCÈS-VERBAL CONSEIL D'ÉCOLE TROISIEME TRIMESTRE  Date : Jeudi 15 Juin 2023
--	--

Circonscription Arcachon Nord

### **Présents**

Présidente (directrice d'école) : Mme F. Mosbach    Inspectrice de l'éducation nationale : Mme Ramus, excusée.

Equipe enseignante	Le maire ou son représentant	Représentants parents d'élèves	DDEN Pas de DDEN nommé Personnel ATSEM
Mmes Mosbach, Bergeron, Chiniard, Vignals	Mme Mendoza (adjointe Education Jeunesse) M. Basset (responsable PEEJ)	Mme Lidolff (FCPE)  M. Herriau (Paradisscol'Eyre)	Mme Marzac

*Début du conseil d'école : 18h*

### **PARCOURS DE L'ÉLÈVE :**

#### **Liaison GS/CP**

Echanges prévus en juin : Mardi 27 juin, aura lieu une rencontre GS/CP ( les GS cacheront des galets peints sur le parcours de santé que les CP devront trouver), les classes pique-niqueront ensemble et l'après-midi, les enfants présenteront des danses qu'ils ont apprises avec Mme Prévét (CP) lors des échanges de l'année écoulée.

Le vendredi 30 juin, les élèves de GS iront prendre leur repas au self de l'école Michel Ballion avec les CP.

Historique des activités : Les échanges GS/CP ont eu lieu à chaque période (Mme Micaud – arts visuels, Mme Vignals – EPS, Mme Trouilh - expression écrite qui a abouti à l'écriture de petits albums présentés lors de ce CE -Mme Prévét – danses)

Les GS et les CP ont assisté à un spectacle commun au Rocher de Palmer, « La flûte enchantée » de Mozart. A renouveler en prévoyant de passer plus de temps ensemble (pique-nique commun après le concert par exemple) pour un réel échange.

Les enseignantes se rencontrent régulièrement pour mettre au point ces échanges. Cette année, les rencontres ont commencé trop tôt, certains élèves de GS ont besoin de plus de temps pour s'adapter à leur nouvelle classe/ maîtresse et ne se projettent pas encore au CP. Les rencontres ne démarreront qu'en fin de période 2 l'an prochain.

### **PROJETS ET VIE DE L'ÉCOLE :**

#### **Projets culturels**

- **Exposition « Les métiers d'autrefois »** organisée par l'association l'Eyre et la Mémoire. Les classes 2, 3 et 4 sont allées visiter cette exposition très riche, bien organisée et documentée qui leur a permis de découvrir des métiers disparus aujourd'hui (salle du val de l'Eyre le 04/04/23).
- **Auteur-Illustrateur en classe** : Cette année, c'est Jean-Luc Englebert, auteur illustrateur d'albums jeunesse qui est intervenu dans les classes 2, 3 et 4 dans le cadre du salon de littérature jeunesse d'Andernos grâce à la participation de l'association Grandilire. Il a expliqué son métier, lu des albums aux élèves, dessiné des personnages en grand format devant eux, et inventé et illustré une

histoire (sous forme de BD) avec le concours des enfants. Ces rencontres sont très riches de sens pour les enfants. Les enseignantes ont également pu échanger avec M. Englebert lors du déjeuner qu'elles ont partagé avec lui. Une telle opération sera renouvelée l'an prochain dans le cadre du salon de littérature jeunesse d'Arcachon.

- **L'opération « torchons » de la FCPE** : les dessins des enfants ont été transmis à la FCPE fin mars/début avril. L'association s'est trouvée confrontée à des difficultés avec le fournisseur choisi au départ mais a pu trouver un autre fournisseur qui devrait livrer les torchons fin juin/début juillet. Les bénéficiaires de cette opération ont permis l'achat d'un élément complétant la structure de motricité appelé « rocher » d'une valeur de 500 euros. Mme Mosbach et l'équipe enseignante remercient la FCPE.
- **Sorties scolaires** :
  - 23/06** : Les classes 3 et 4 se rendront au parc du Moulineau à Gradignan. Visite du parc (gratuit), exposition « Les pollinisateurs » à la maison de la nature (financée par la coopérative – 51€), pique-nique. Le transport bus est pris en charge par la mairie.
  - 29/06** : Les classes 1, 2 et 5 se rendront aussi au parc du Moulineau et visiteront le parc et l'aquarium de la maison de la nature (gratuits). Pique-nique et aire de jeux. Bus également financé par la mairie.
  - 22/06** : Exposition de l'association d'arts plastiques de la commune : classes 1,2 et 5 le matin, classes 3 et 4 l'après-midi. Les élèves découvriront les productions d'enfants adhérents de l'association qui ont travaillé sur le thème « copain des peintres » (Klimt, Matisse, Picasso, Van Gogh, Laurel Bûche, Magritte) ainsi que le travail des adultes. Sont également prévus un jeu de piste, des ateliers et un goûter offert par l'association. Les ateliers d'arts plastiques exposent au bateau Lyre du 21/06 au 25/06.
- **Projet de circonscription** : Mme Ramus, IEN Arcachon nord, a proposé aux enseignants un projet intitulé « Il était une fois les arbres » en septembre 2022. De très nombreuses classes dont les classes 3 et 4 des Lutins y ont participé. Ce projet à dominante artistique a engagé les élèves dans un processus de création. Il consistait à nourrir leur imaginaire au travers d'une phase de collecte, de recherche et d'expérimentation. La production d'œuvres très diverses, a été exposée à la salle des fêtes de Biganos. Les familles ont été destinataires de mails les invitant à visiter l'exposition. Celles qui s'y sont rendues ont trouvé l'exposition très riche et très belle avec une production d'œuvres abondante, variée et intéressante. Les productions des enfants ont ensuite été accrochées dans l'école pour que les parents puissent les voir lors de la kermesse.

- **Kermesse**

Elle a eu lieu le vendredi 9 juin. L'ouverture du portail a eu lieu à 18 h. Il y avait des stands gratuits (jeux traditionnels en bois, chamboule-tout) et des stands qui nécessitaient l'achat de tickets (jeu de la roue-maquillage).

Grâce à l'organisation mise en place, tous les enfants ont pu assister aux danses de leurs camarades et les parents ont pu profiter sereinement du spectacle. Il y avait une restauration sur place (Paëlla préparée par le Comité des fêtes d'Haureuils), gâteaux confectionnés par les parents et crêpes cuites sur place. Le tirage de la tombola (commune Lutins/Ballion) aura lieu le 16/06 lors de la fête de l'école Ballion. Les parents ont un très bon ressenti et confirment la bonne organisation du déroulement du spectacle. Mme Mendoza dit que ça a été un plaisir de revoir les enfants danser et qu'il y avait beaucoup de monde.

Mme Mosbach a tenu à faire monter sur scène tous les intervenants avant le spectacle afin que les parents soient témoins du travail d'équipe construit tout au long de l'année entre les différents personnels, dont le résultat permet cet aboutissement (personnels enseignants, personnels ATSEM, animateurs, mairie). Loin d'oublier les parents qui se sont mobilisés. Sans leur implication active et celle des associations de parents d'élèves (FCPE et Paradisscol'Eyre), la kermesse sous cette forme ne pourrait avoir lieu. Mme Mosbach les en remercie. Ces mêmes associations de parents d'élèves qui avaient pris totalement en charge la fête de fin d'année l'an dernier afin de relancer l'envie de kermesse après les années Covid.

Les comptes n'ont pas été clos mais on estime un bénéfice de l'ordre de 1680 euros. La recette se monte à 3622€.

## FONCTIONNEMENT DE L'ECOLE :

- **Organisation du bureau des élections pour l'année prochaine**

Les parents élus le sont jusqu'à la prochaine élection (octobre 2023). Un paragraphe sera ajouté au règlement intérieur en raison d'une modification du règlement départemental (suite à la loi du 02/03/2022 visant à lutter contre le harcèlement scolaire) à la rentrée. Le nouveau règlement intérieur sera soumis au vote des membres lors du 1<sup>er</sup> Conseil d'école de la rentrée 2023.

- **Bilan des travaux listés lors du dernier conseil**

*Formation au maniement des extincteurs pour le personnel communal* : aucune formation de faite, session à prévoir par la mairie.

*Peinture des jeux dans la cour* : Elle peut être effectuée mais devra respecter des normes de sécurité très précises (choix d'une peinture non toxique, résistante, durable, antidérapante, préparation de la surface, respect du temps de séchage, cour clôturée pendant le séchage, norme de sécurité pour l'installation : gants/lunettes/vêtements/masque, et appel à un professionnel pour l'installation fortement recommandée).

*Signal anti-intrusion* : pas de réponse de la mairie.

*Peinture des poteaux de la cour suite au désamiantage* : Mme Mosbach demande jusqu'à quand les barrières resteront positionnées autour des poteaux. Monsieur Basset va contacter les services techniques pour savoir quand la rénovation des poteaux sera terminée.

*Garage à vélo* : la rénovation du garage à vélos sera faite cet été. Il sera muni d'une porte coulissante en façade (2 m d'ouverture) et les étagères seront retirées.

- **Internet**

Un budget de 4600€ a été voté. Le prestataire de service fera les travaux cet été pour une mise en service au mois de septembre. L'installation se fera en filaire et 2 prises ethernet sont prévues dans les classes. Mme Bergeron soulève le problème des PC obsolètes qui en limiteront l'utilisation. M. Basset répond que des PC ne pourront être budgétisés avant 2024.

- **Point de rassemblement incendie**

M. Basset informe que lorsque la clôture sera déplacée en diagonale (angle extension rue de la forêt), le point de rassemblement sera accessible également depuis la cour.

- **Réunion des directeurs/élus de la mairie**

Lors du dernier CE, la mairie a annoncé la baisse du budget fournitures scolaires. Mme Mosbach annonce qu'au vu de l'augmentation du prix du papier, l'ensemble des directeurs des groupes scolaires de la commune a choisi de réduire le budget Noël pour compenser la hausse du prix des fournitures : 5,50€ seront ainsi transférés sur le budget fournitures. L'équipe enseignante a quand même gardé le choix d'offrir un livre par enfant avec le budget Noël ainsi impacté.

Paradisscol'Eyre regrette que leur mise en garde sur la baisse du budget n'ait pas été mieux entendue. Mme Mosbach rappelle que ce choix politique avait été expliqué lors du dernier CE par la mairie en raison de l'augmentation des coûts énergétiques.

Une réunion trimestrielle est organisée entre la mairie et les directeurs d'école. La prochaine aura lieu jeudi 22/06/23.

- **Clés du tableau devant l'APS** :

Des copies des clés du panneau d'affichage n'ont toujours pas été données aux associations de parents d'élèves. La FCPE dit que ce panneau n'a pas de vitre. Il a pourtant été livré avec. M. Herriau demande un panneau d'affichage fonctionnel.

- **Éclairage du passage piéton vers Ballion + marquage** :

M. Basset dit chercher une solution sans qu'un budget supplémentaire ait été prévu.

- **Question FCPE** :

La FCPE demande la taille de la haie le long du chemin du parking car elle gêne le croisement des piétons, les obligeant à circuler sur le parking, ce qui s'avère dangereux. La Mairie va envoyer la police municipale faire cette demande auprès des propriétaires.

- **Planning des travaux d'isolation** :

Il s'agit de travaux de rénovation énergétique de toute la partie ancienne de l'école (isolation des classes 1, 2 3 et 4 actuelles, isolation des combles, changement des fenêtres, électricité et VMC, bardage extérieur) financés par la CDC à hauteur de 710 000 euros HT. Le début des travaux est prévu pour octobre 2023

jusqu'à l'été 2024. Ils seront faits par phases. Un planning de déménagement des classes et dortoir est à décider en accord avec la commission sécurité.

M. Basset préconise une organisation d'occupation des espaces de l'école afin d'éviter l'utilisation d'ALGECO. Il faut trouver une solution qui entraîne le moins de changements et déménagements possible. Il est important d'accueillir les enfants dans de bonnes conditions.

Mme Mosbach informe que les parents des futurs élèves de PS visiteront l'école vendredi 23/06 et demande quelle communication est prévue par la mairie pour ces familles. La mairie les informera quand l'organisation sera finalisée.

- **Travaux à prévoir (numérotation mairie):**

-Une moulure est tombée du plafond dans le couloir de la classe 3.

-Les robinets des WC de l'extension 2 continuent à couler longtemps après utilisation ce qui entraîne un gaspillage d'eau (robinets temporisés).

-Le jour de la kermesse (09/06/23), une forte pluie a entraîné une inondation de la classe 5 : l'eau des gouttières (totalement obstruées) s'est déversée sur la terrasse couverte puis est entrée par la baie vitrée (pourtant entièrement fermée) de la classe.

-Un néon clignote dans le bureau de direction.

-Dans les classes 3 et 4, les prises ne fonctionnent plus suite à l'utilisation d'un pistolet à colle.

-Sous le préau de l'extension n°2, le crépi est friable et manquant par endroits au ras du sol.

Les toilettes du WC n°3 sont encore bouchées, problème hebdomadaire. Les enfants y jettent le papier essuie-mains. Mme Mosbach informe que l'on ne peut pas interdire l'accès aux toilettes, ni mettre un personnel ATSEM chargé de la surveillance des toilettes (cela n'entre pas dans leurs missions). Elle demande d'envisager le retour à l'utilisation du tissu, plus écologique, si les normes d'hygiène l'autorisent.

M. Basset confirme que le problème est apparu également dans une autre structure de la commune et va se renseigner sur ce qu'autorise le protocole sanitaire.

-La bouche d'égout de la cour déborde par temps de pluie et l'eau met très longtemps à s'évacuer. Mme Mosbach rappelle également l'état de dégradation du revêtement qui entraîne nombre de chutes d'enfants.

M. Basset répond que le sujet de la rénovation du revêtement de la cour est régulièrement évoqué en mairie, que son coût exorbitant est à la charge de la commune : la CDC ne le prend pas en charge. La mairie étudie ce qu'il est possible de faire.

- **Rentrée 2023**

### **Effectifs prévisionnels**

PS 44

MS 25

GS 51

Soit un total de 120 enfants à l'heure actuelle. Mr Basset annonce qu'ils ont eu beaucoup de dérogations. Etant donné l'obligation d'effectif limité à 24 élèves maximum en GS, la répartition proposée serait (accordée par Mme Ramus) :

PS 24

MS 25

PS 10 GS 14

PS 10 GS 14

GS 24

Cette répartition est susceptible de changer si de nouvelles inscriptions ont lieu pendant les mois d'été.

### **Accueil des futurs PS**

Une réunion a été organisée le lundi 12/06 à 18h30 pour les parents des futurs PS de la rentrée en présence de Mmes Mosbach, Bergeron et Larche (directrice APS Lutins) afin de pouvoir répondre aux questions des parents.

Le vendredi 23 juin, l'école recevra les parents et futurs élèves de PS. Cette visite sera organisée en 2 groupes. Les familles découvriront les différents locaux utilisés et un temps de jeu en classe est prévu.

Sur préconisation de Mme Ramus, la rentrée sera échelonnée pour les PS :

- lundi 4/09 : 1ère moitié des PS, la 2ème reste à la maison,
- mardi 5/09 : 2ème moitié à l'école, 1ère moitié à la maison.

Jeudi 7/09 : accueil de tous les enfants de PS. Tous les enfants de MS et GS rentreront à l'école le lundi 4/09 à 8h20.

**Passerelle école ↔ petite enfance (Multi-accueil, RPE)**

Une première rencontre a eu lieu le 28/04 entre les différents partenaires. Un premier accueil des enfants du RPE est organisé le 16 juin à 10h aux lutins. Les assistantes maternelles accompagneront les futurs PS pour un temps de motricité et de jeux dans la cour de récréation. Le 20 juin cet accueil aura lieu dans la classe 1 des PS à 9h15 pour un temps de collation partagé et de jeux en classe.

Mme Mosbach demande si quelque chose est mis en place avec la crèche. M. Basset dit que ce n'est pas prévu car il y aurait trop d'adultes. En 2024, le dispositif associera le multi-accueil.

Une prochaine réunion de planification de ce projet passerelle pour l'année 2023/2024 est prévue à l'automne 2023.

Mme Mosbach, après s'être assurée qu'il n'y ait plus de questions, clôture ce conseil d'école.

**Secrétaires de séance :** Mme Marianne Vignals (EN), Mr Herriau (parent Paradisscol'Eyre)

---

**Fin du conseil d'école : 20h30.**

---

Fait à Le Barp, le 15 juin 2023

La Directrice, Mme Mosbach  
Présidente du Conseil d'Ecole

Les Secrétaires de séance :  
Mme Vignals et Mr Herriau

